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71. Generalversammlung 

 

Termin: 06.11.2015 19:30 Uhr 

Ort: Feuerwehrhaus Tisis, Besprechungszimmer 1. Stock 

Teilnehmer: 44 – siehe auch Beilage Anwesenheitsliste 

Entschuldigt: Ehrenobmann Hubert Nigg, Bürgermeister Wilfried Berchtold und Ortsvor-
steherin Gabriele Graf (beide auf Klausur), der Schiverein Gisingen, Patrick 
Ortlieb (VSV), Christian Vetter (ASVÖ), Wolfgang Malin, Mats Persson, Robert 
Birnbaumer 

TOP 1: Begrüßung 

Obfrau Andrea Zelzer eröffnet die 71. Generalversammlung und begrüßt alle Anwesenden, 
namentlich unsere Ehrenmitglieder Kurt Kleindienst, Ingo Wintschnig, Karl Wimmer, den 
Hausherrn Feuerwehrkommandant Fabian Fussenegger, den Obmann der AGRAR Herbert 
Zelzer, vom VSV den Vizepräsidenten Werner Eberle (auch als Vertreter des ASVÖ), von 
den Feldkircher Schivereinen Karin Amann (WSV Nofels), Josef Bayr (SV Tosters), 
Christian Schneider und Günther Schelling (SC Feldkirch) und alle Träger der Goldenen, 
Silbernen  und Bronzenen Vereinsnadeln. 
 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der 70. GV 

Das Protokoll der 70. Generalversammlung liegt zur Einsichtnahme 
auf. 
 

Wird auf Antrag 
einstimmig genehmigt 

TOP 3: Berichte 

3.1 Bericht Vorstand – Obfrau Andrea Zelzer Bericht siehe Beilage 01 

Andrea gibt einen Rückblick auf die Veranstaltungen der vergangenen Saison mit Kinder-
turnen, Hintersche Preisjassen, Nikolaus, Maskenball, Fahrradwettbewerb. Kurzer Bericht 
zur Situation um unsere Hütte und die neue Brandnertal-/Montafon-Card.  

Danke an Vorstand, TrainerInnen und alle HelferInnen, und spezieller Dank an alle unsere 
Sponsoren. 

Erwähnt werden auch die guten Beziehungen zu den Feldkircher Skivereinen, wo es auch 
abseits der Piste immer wieder zum Erfahrungsaustausch kommt. Auch die tolle 
Zusammenarbeit mit den Tisner Ortsvereinen mit Obleutehock und gemeinsamen Aktionen 
(z. B. neue Plakatständer) wird gelobt.  

Heuer neu gibt es eine Vereinskollektion (Trainingsanzüge, T-Shirts, Jacken und Pullis) mit 
eigenem Schriftzug auf der Rückseite. Danke dafür an Karin Gohm und das Nachwuchs-
team, für die Umsetzung des Schriftzugs danke an Maria Buder (m.ad Grafikatelier). 

3.2 Bericht Sportwart – Mario Prünster Bericht siehe Beilage 02 

Mario berichtet über das Kadertraining mit insgesamt 17 Trainern und 87 Kindern und 
Schülern. Erfreuliche Entwicklungen gibt es bei den Aus- und Weiterbildungen: Aus dem 
eigenen Nachwuchs haben Anika Prünster die Ausbildung und Prüfung zur VSV-
Übungsleiterin und Miriam Gohm Ausbildung und Prüfung zur ÖSV-Instruktorin absolviert. 
Für die kommende Saison haben sich 8 weitere Personen für Ausbildungen angemeldet. 
Weiters informiert Mario über das Training, den Skikurs, die Großfeldkircher Schüler- und 
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Mannschaftsmeisterschaft sowie die SCO-Rennen. Bei der Vereinsmeisterschaft gab es mit 
148 Startern wieder einen neuen Teilnehmerrekord, Vereinsmeisterin wurde Miriam Gohm, 
Vereinsmeister Tristan Surberg, die Familienmeisterschaft gewann Familie Kleindienst. 
Danach berichtet Mario noch über den Kader-Saisonabschluss, das Eishockeymatch gegen 
die Feuerwehr, das Sommertraining und das Hüttenwochenende. Zum Abschluss Danke an 
das gesamte Trainerteam, die Elternvertreter und die Eltern für die Unterstützung. 

3.3 Bericht Hüttenwart – Gernot Müller Bericht siehe Beilage 03 

Gernot berichtet über das Abschlussessen für alle Helfer (Hüttendienste, Arbeitseinsatz), 
die Vorbereitungen für den Winterdienst, den auch heuer Gernot und Hubert übernehmen. 
Am 31.12. gab es wie gewohnt den Silvesterhock, am 20.04. war Ausklang Winterdienst. 
Danach Hüttenputz inkl. Bau einer neuen Rampe, dann Start in die Sommersaison, 
Älpelelauf und Frondienst. Die Bergmesse musste wegen Schlechtwetter abgesagt werden, 
das Älplerfest der Alpgenossenschaft fand wie gewohnt statt. Zu erwähnen ist auch, dass 
heuer das Dach im alten Hüttenbereich erneuert wurde. Danke an alle, die einen 
Hüttendienst übernommen haben und/oder beim Arbeitseinsatz dabei waren. 

3.4 Bericht Kassierin – Daniela Braun Bericht siehe Beilage 04 

Daniela präsentiert die Einnahmen und Ausgaben, durch große notwendige Investitionen 
bei der Hütte entsteht heuer ein Abgang von € 2.228,34. Das aktuelle Barvermögen des 
Vereins beträgt rund € 33.000,00. 
 

TOP 4: Bericht Rechnungsprüfer, Entlastung Vorstand 

4.1 Bericht Rechnungsprüfer Bericht siehe Beilage 05 

Die Rechnungsprüfer Henrik Surberg und Klaus Leierer prüften das Vereinsjahr 2014/2015 
(01.10.2014 bis 30.09.2015). 

Dazu die Anmerkungen aus der Prüfung: Dem Vorstand muss bewusst sein, dass die 
Rücklagen für die Hütte aufgebraucht sind und im Alpinbereich die Ausbildungskosten für 
den Nachwuchs deutlich steigen werden. Bei den zukünftigen Budgets ist unbedingt auf 
entsprechende Kapitalreserven zu achten. Danke an die Kassierin für die gute und genaue 
Buchführung. 
 

4.2 Entlastung  

Die Rechnungsprüfer beantragen die Entlastung der Kassierin und 
des Vorstandes. 
 

einstimmig angenommen 

TOP 5: Wahl der Rechnungsprüfer für das Vereinsjahr 2014/2015 

Die Rechnungsprüfer werden wieder „rollierend“ (ein „alter“ und ein 
„neuer“) vorgeschlagen: Klaus Leierer und Lisi Ludwig  

Einstimmig gewählt,  
die Wahl wird von beiden 
angenommen 

TOP 6: Mitgliedsbeitrag 

Durch die hohen Investitionen bei der Hütte (Dachsanierung, 
Austausch Fenster und Haustüre) sowie die Kosten für die Ausbildung 
unseres Nachwuchses entstehen in den nächsten Jahren hohe Kosten. 
Die letzte Erhöhung des Mitgliedsbeitrages liegt weit über 10 Jahre 
zurück. Daher hat der Vorstand einstimmig beschlossen, in der 
Generalversammlung eine Erhöhung des Mitgliedsbeitrages ab der 
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Saison 2016/2017 um € 2,00 zu beantragen. 
Beitrag neu: Erwachsene € 15,00, Jugendliche €13,00, Kinder € 10,00 
 

 
einstimmig angenommen 

TOP 7: Verabschiedung und Ehrungen 

- Markus Stadelmann – danke für seinen jahrelangen Einsatz! Laudatio siehe Beilage 06 

- Mario Prünster, Heinz Ebner und Luis Lins erhalten das Bronzene Ehrenzeichen 
 

TOP 8: Neuwahlen 

Folgendes Team stellt sich für Neuwahlen zur Verfügung: 
Für den Vorstand: Andrea Zelzer (Obfrau), Daniela Braun (Kassier), 
Thomas Gohm (Schriftführer und Obfrau-Stellvertreter). 
Der Vorstand wird um folgende Mitglieder erweitert: 
Mario Prünster (Sportwart), Eugen Werder (Sportwart-Stellvertreter und 
Sachwart), Kurt Kleindienst (Sportwart-Stellvertreter), Gernot Müller 
(Hüttenwart), Robert Erath (Hüttenwart-Stellvertreter), Miriam Gohm 
(Beirat), Karin Gohm (als Kassier-Stellverteter, nicht im Vorstand). 
 

Vorstand  
einstimmig gewählt,  
Wahl angenommen 
 
Erweiterung Vorstand 
einstimmig gewählt, 
Wahl angenommen 

TOP 9: Vorschau auf die kommende Saison 

 Fr 13.11.2015 Kartenvorverkauf Brandnertal/MontafonCard im Feuerwehrhaus 
 So 22.11.2015 Elternabend Kader im Feuerwehrhaus 
 Mo 07.12.2015 Nikolausfeier 
 Di 08.12.2015 Einfahrtag – für alle Vereinsmitglieder! 
 Do 31.12.2015 Silvesterhock am Älpele 
 Sa 02. + So 03.01., Sa 09. + So 10.01.2016   Skikurs 
 Fr 05.02.2016 Großer Maskenball 

Die Termine stehen immer aktuell auf unserer Homepage www.sv-tisis.at 
 

TOP 10: Wortmeldungen 

Werner Eberle (Vizepräsident des VSV und Präsidiumsmitglied des ASVÖ) 

dankt für die Einladung und begrüßt die Vertreter der Feldkircher Schivereine. Viele Grüße 
und danke für alle Aktivitäten vom Präsidenten des VSV Patrick Ortlieb sowie vom 
Präsidenten des ASVÖ Wolfgang Urban.  
Werner gratuliert auch zu unserer Jugendarbeit und ergänzt, dass Miriam Gohm die Prüfung 
zum ÖSV-Instruktor mit Auszeichnung und als Kursbeste absolviert hat. Hinweis zu 
Ausbildungen: ASVOE-Förderung € 100,00 pro Person und Ausbildung (je Semester) 
unbedingt beantragen!  
Ein weiterer Hinweis auf die Aktion „Oma + Opa“ – auch im Verein soll die ältere Generation 
aktiviert werden, damit die Enkel zum Skifahren kommen. 

Karin Amann (WSV Nofels) 

bedankt sich für die gute Zusammenarbeit und gratuliert dem Vorstand zur Wiederwahl. 
Findet es eine tolle Idee, dass die Jungen dem Sportwart Mario die Laudatio halten. 

Josef Bayr (SV Tosters) 

Sein Traum ist, bei der Vereinsmeisterschaft des SV Tosters ebenso viele Teilnehmer zu 
haben. Er bedankt sich ebenfalls für die tolle Zusammenarbeit, die sich ja auch wieder beim 
SCO-Rennen zeigen wird, wo der SV Tosters die Bewirtung übernimmt. 

http://www.sv-tisis.at/
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Christian Schneider (SC Feldkirch) 

bedankt sich für die „weltbeste Zeitnehmung“ des SV Tisis wünscht uns allen einen guten 
Start und eine tolle Wintersaison. 

Andrea beendet die Generalversammlung mit einem 3fachen „Ski heil“. 
 

 

Ende der Generalversammlung: 21:05 Uhr  

 

 

Tisis, am 15.11.2015    
  Thomas Gohm, Schriftführer 

 

 

 

 

Im Anschluss an die Generalversammlung werden unter den anwesenden Teilnehmern am 
Fahrradwettbewerb kleine Preise verlost: 

- Kurt Kleindienst hat die meisten Kilometer erradelt und erhält dafür einen Bierträger 
- Eugen Werder erhält ein von Matthias Brändle signiertes Raddress 
- Marco Loretz gewinnt einen Radhelm 
- Daniela Braun Ausrüstung von Skinfit 
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Bericht Obfrau zur Saison 2014/2015 

Beginnen möchte ich mit einem kurzen Rückblick auf die abgelaufene Saison: 

Von Oktober bis März haben Lisi, Carmen, Heidi und Yvonne das Schiturnen für alle 
Volksschulkinder durchgeführt. Bestens motiviert konnten sich die Kinder auf den Winter 
vorbereiten. Leider konnten nach der Saison alle 4 Damen das Turnen nicht mehr 
weitermachen. Doch zum Glück haben wir mit Manuela, Christiane, Verena, Mirjam und 
Martina 5 neue Turnerfrauen gefunden, die schon mit vollem Eifer dabei sind! Das Turnen für 
die Volksschulkinder ist jeden Montag von 16:00 bis 17:00 in der Turnhalle der VS Tisis und 
das noch bis Ende März. 

Am 18. Oktober fand wieder das traditionelle Hintersche Preisjassen im Löwensaal statt. 
Claudia und Kirsten konnten zusammen mit ihren Helfern viele Jassbegeisterte begrüßen 
und zum Schluss den Gutschein über € 200,- an Jasserkönig Josef Moosmann übergeben! 

Ein herzliches Dankeschön an unsere Gabenspender und an die Sammler, ohne die eine 
Durchführung nicht möglich ist! 

Leider mussten wir uns bei unserer letzten Vorstandssitzung gegen ein Weiterführen des 
Preisjassens entscheiden, da es einfach nicht mehr möglich war genügend Sammler 
aufzutreiben. Es waren auch immer weniger Schivereinler und Tisner beim Jassen, für 
welche dieser Abend ja eigentlich gedacht war. An dieser Stelle ein ganz großes 
Dankeschön an Claudia und Kirsten, die das Jassen in den letzten Jahren super organisiert 
haben!  

Am 7. Dezember erwarteten wir wieder ganz ungeduldig den Besuch des Nikolaus. 

Seine Helfer Claudia und Robert standen mit Würstle und Glühwein beim Sägaplatz parat 
und die zahlreich erschienenen Kinder konnten das Eintreffen des Hl. St. Nikolauses und 
seinem Knecht kaum erwarten. Für jeden kleinen Besucher hatten die zwei dann auch ein 
Säckle dabei. 

Vielen Dank an den Nikolaus, seinen Knecht und die Helferlein für die tolle Nikolausfeier. 
Danke auch an die AGRAR Gemeinschaft Tisis. 

Der Einfahrtag, den Irene und Ulli wieder in St. Anton geplant hatten, musste leider wegen 
nicht vorhandenem Schnee abgesagt werden! 

Ein Höhepunkt in der Saison war der Maskenball! Am 23.01.15 durften wir wieder einen 
ausverkauften Saal zu unserem legendären Maskenball begrüßen.  

Vielen Dank an Siggi für die tolle Organisation und natürlich allen Balltigern fürs Kommen! 

Auch heuer haben wir als Verein wieder beim Fahrradwettbewerb mitgemacht. 16 
Teilnehmer haben zusammen 11.631 km erradelt. Wie versprochen, werden wir heuer unter 
allen Teilnehmern kleine Preise verlosen. Das Ganze dann im Anschluss an die GV. 

Am 01.05.15 ist dann auch unser Hüttenteam wieder aus dem Winterschlaf erwacht und 
bewirtete bis vor kurzem an den Wochenenden zahlreiche Vereinsmitglieder. Zum Thema 
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Hütte möchte ich noch kurz etwas sagen. Wie ihr aus dem letzten Newsletter erfahren habt, 
bleibt die Hütte bis auf weiteres geschlossen. Wir sind im Moment sehr bemüht, die 
rechtlichen Voraussetzungen abzuklären um den Hüttenbetrieb so schnell wie möglich 
wieder aufnehmen zu können. Sobald es etwas Neues gibt, werden wir euch informieren. 

Neu ist auch, dass das Schigebiet Brandnertal nicht mehr beim 3TälerPass dabei ist und es 
auch keine eigene Saisonkarte nur für das Brandnertal mehr gibt. Bei einer Infoveranstaltung 
wurde uns Vereinen die neue Montafon Brandnertal Card vorgestellt. Für die Bergbahnen 
war es ein nötiger Schritt, um auch in Zukunft das Schigebiet attraktiv zu halten und weiter 
investieren zu können. Markus Comploj, der Geschäftsführer der Bergbahnen Brandnertal, 
hat uns Vereinen auch weiterhin Unterstützung zugesagt. Obwohl das, weil jetzt in einem 
Pool vereint, nicht mehr ganz so einfach ist. Es gilt daher dem Team der Bergbahnen 
Brandnertal danke für ihr Engagement und ihre tolle Unterstützung zu sagen! Hier noch 
einmal auch die Info zum Kartenvorverkauf: am Freitag, 13.11.15 findet von 18:00 bis 20:00 
in diesen Räumlichkeiten der Kartenvorverkauf für die Saisonkarte MontafonBrandnertal 
statt. Wir bitte euch, dass ihr die Karten an diesem Abend oder im Zimbapark bzw. direkt bei 
den Bergbahnen kauft. Eine Übersicht zu den Preisen findet ihr auf unserer Homepage. 

An dieser Stelle möchte ich mich auch bei meinen VorstandskollegInnen für ihre tolle 
Zusammenarbeit, für ihre nie enden wollende Motivation, für die tollen Ideen und die 
Geselligkeit bedanken. Ich bin froh, dass wir, trotz manch heißer Diskussion, ein tolles Team 
sind und etwas vorwärts bringen. Vielen Dank auch an unsere vielen TrainerInnen, die 
Wochenende für Wochenende im Dienste des Schivereins auf den Pisten unterwegs sind! 
Danke auch an alle fleißigen Helfer, die ebenfalls für ein funktionierendes Vereinsleben 
verantwortlich sind! 

Einen ganz speziellen Dank an unsere Sponsoren: die Bergbahnen Brandnertal und den 
Intersport Rankweil für die tolle Partnerschaft, dem Autohaus Sonderegger, Bäckerei 
Steinberg, Sparkasse Feldkirch, Montfort Apotheke Levis, Spar Albrecht Tisis, Stadt 
Feldkirch, Gasthof Löwen Tisis, SST Solar, SimpleWash, Dr. Edgar Gopp, Gerold Kornexl 
und Omnibusunternehmen Oli Ludwig für ihre Unterstützung! 

Ebenfalls bedanken möchte ich mich bei Fabian Fussenegger, Kommandant FW Tisis und 
Herbert Zelzer, Obmann AGRAR Tisis für ihre Gastfreundschaft bei unseren Sitzungen. 

Erwähnen möchte ich auch noch das sehr gute und vorallem freundschaftliche Verhältnis zu 
den anderen Feldkircher Schivereinen. Wir sind häufig in Kontakt und treffen uns auch 
abseits der Piste zum Gedanken- und Erfahrungsaustausch. 

Ebenfalls tolle Beziehungen gibt es zu den anderen Tisner Ortsvereinen. Zweimal im Jahr 
treffen wir uns zum Obleutehock und erzählen aus unserem Vereinsleben und planen 
gemeinsame Aktionen, wie zum Beispiel die kürzlich aufgestellten Plakatständer. Weitere 
gemeinsame Aktionen sind schon in Planung! Vielen Dank für die tolle Zusammenarbeit! 

Morgen, 07.11.15 finden bei unseren Freunden der Schivereine Tosters, Nofels, Gisingen 
und Altenstadt die Schibasare statt. Wer also noch etwas abzugeben hat oder noch Material 
braucht, der ist morgen in diesen 4 Stadtteilen gut aufgehoben. 

Für diese Saison hat Karin Gohm in Zusammenarbeit mit unserer Jugend eine neue 
Bekleidungsaktion gestartet. An zwei Abenden konnten interessierte Mitglieder 
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Trainingsanzüge, Shirts, Jacken und Pullis probieren. Die neue Vereinskollektion wird mit 
einem neuen tollen Schriftzug versehen. Dieser Schriftzug wurde auch mit den Ideen unserer 
Nachwuchsläufer gestaltet. An dieser Stelle ein Dankeschön an Maria Buder von m.ad 
Grafikatelier für die Umsetzung! Pünktlich zum Saisonstart werden die Teile, wie auch die 
neuen Schianzüge, ausgeliefert. Danke an Karin und an das Nachwuchsteam für die 
Ausarbeitung und die Organisation. 

 

Andrea Zelzer 



Protokoll der 71. GV am 06.11.2015 – Beilage 02: Bericht Sportwart 
 

20151106_gv_prot_beil02_sportwart 1 / 3 

Bericht Sportwart zur Saison 2014/2015 

Liebe Vereinsmitglieder, liebe Ehrengäste, 

Als Sportwart des SV Tisis gebe ich nun den Bericht über das vergangene Jahr ab. 

Der Nachwuchskader des Schivereins Tisis umfasste in der vergangenen Saison insgesamt 
57 Kinder und 30 Schüler im Alter von 5 bis 18 Jahren (Gesamt 87 LäuferInnen!). 

Mit 17 TrainernInnen und zwei Helfer wurden im vergangenen Winter 10 Trainings- und 13 
Renneinheiten im Schnee durchgeführt. 

Das Training beinhaltet ein vielseitiges Angebot wie Geländefahren, Technikprogramm, 
Stangenfahren sowie Trockentraining in der Halle und Lauftraining im Freien.  

Damit unser Instruktoren- und Trainerteam immer auf dem neuesten Stand der Schitechnik 
bleibt werden jedes Jahr Aus- und Weiterbildungsveranstaltungen besucht. 

Dadurch haben wir weitere qualifizierte Verstärkungen für unsere Nachwuchsarbeit 
bekommen. Anika Prünster absolvierte die Übungsleiterprüfung und Miriam Gohm die Schi 
Instruktorenausbildung. Wir gratulieren Euch herzlich! 

Dank dem Einsatz von Kurt Kleindienst können wir in punkto Ausbildung weitere Erfolge 
verzeichnen. So haben sich für die kommende Saison weitere 8 Personen (darunter 6 
SchülerläuferInnen) für Weiterbildungen angemeldet. Ein besonderer Dank gilt hier auch 
dem Vorstandsteam, welches hier in die Ausbildung unserer LäuferInnen investiert und hier 
strategisch eine wichtige Entscheidung getroffen hat. 

Der offizielle Start in die Wintersaison erfolgte am 23 November 2014 mit dem Elternabend 
für unsere Kaderkids. Dabei informierten wir über den Trainings- und Rennplan für die 
kommende Saison und die wichtigsten Neuerungen im Trainingsablauf. Ein weiterer 
Elternabend fand am Anfang Februar statt. Hier informierten wir jene Eltern von Kindern, 
welche nach dem Schikurs Interesse am Kadertraining hatten. 

Das erste Training auf Schnee starteten wir aufgrund der schlechten Schneelage im 
Dezember erst am 27. Dezember in Brand. In den ersten Trainings lag der Schwerpunkt auf 
dem alpinen Grundverhalten.  

Organisatorisch fanden während der Wintermonate regelmäßig die Trainer Jour fix und die 
Nachbesprechungen nach jedem Schneetraining statt.  

Der Kinderschikurs fand wieder an den ersten beiden Jänner Wochenenden statt. Über 87 
Kinder und 54 Schitrainer und Betreuer sorgten wieder für einen erfolgreichen Schikurs.  

Das geplante Zizilerennen am Dreikönigstag musste leider wegen der schlechten 
Schneelage abgesagt werden. 

Ein erster Rennhöhepunkt war heuer sicher die Großfeldkircher Schülermeisterschaften. Hier 
erreichten wir bei den Kindern und Schülern den ausgezeichneten dritten Mannschaftsplatz. 
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Bei den Großfeldkircher Mannschaftsmeisterschaften der Erwachsenen am Golm erreichten 
wir bei den Damen den 3 (nur Schülerläuferinnen) und bei den Herren den 4 Platz. Die 
Oldies erreichten heure den ersten Mannschaftsgesamtrang. 

Das Starterfeld bei der Vereinsmeisterschaft am 1.3.15 war mit 148 Starterinnen und Starter 
und insgesamt 34 Familien wieder einmal hervorragend. Die Jungen übernahmen heuer 
erneut das Kommando: Vereinsmeisterin wurde Miriam Gohm, Vereinsmeister Tristan 
Surberg. Die Familienwertung gewann ebenfalls die Familie Surberg vor der Familie 
Kleindienst und Geiger 

Im Nachwuchsbereich waren wir in der vergangen Saison mit 15 Kinder- und 15 
Schülerläufern an insgesamt 12 SC Oberland Cuprennen vertreten. 

Beim letzten SCO Rennen (Slalom) waren wir zum zweiten Mal als Veranstalter aktiv. Trotz 
erneut widriger Verhältnisse wurde das Rennen auf professionellem Niveau durchgeführt. 
Die Belohnung für diesen Aufwand spielten uns unsere eigenen LäuferInnen zu, die mit 
Topplatzierungen glänzten. 

Der Schiverein Tisis erreichte heuer unter 16 teilnehmenden Vereinen den hervorragenden 6 
Platz.  

Der von Ulli, Irene, Eugen, Markus und einigen Schülern vorbereitete Kader-
Saisonabschluss war ebenfalls ein voller Erfolg. Mit einer Schnitzeljagd im Schigebiet Brand/ 
Bürserberg und einem tollen Abend mit Rahmenprogramm der Läufer und Trainer beendeten 
wir die Wintersaison 14/15. 

Nach Saisonabschluss legte der Trainerkollege Wannemacher Helmut seine Trainertätigkeit 
nieder wird uns jedoch beim Schikurs weiterhin unterstützen – vielen Dank.  

Alle anderen Trainerkollegen bleiben uns erhalten, dies ist für mich auch ein Gradmesser, 
wie toll die Stimmung bei uns im Verein untereinander ist.  

Im April fand das Eishockeymatch gegen die Ortsfeuerwehr Tisis statt. Unsere Mannschaft 
musste sich jedoch wieder knapp geschlagen geben. 

Auch während der Sommermonate waren wir mit den Kaderkids aktiv. Mit insgesamt 5 
Trainingeinheiten (Crossfit, Rollerbladen, Radfahren+Schwimmen, Kletterhalle und 
Trockentraining in der Turnhalle) trafen sich einmal im Monat durchschnittlich 10-15 
Kaderkids zum lockeren Sommertraining. Dabei lag der Schwerpunkt darin, dass die Kids mit 
einfachen Methoden sich selbstständig auf die kommende Saison vorbereiten. Der 
gesellschaftliche Zusammenhalt und der Spaß waren natürlich angenehme 
Begleiterscheinungen. 

Das alljährliche Hüttenwochendende auf unserer Schivereinshütte Ende September musste 
leider kurzfristig abgesagt werden. 

Abschließend bedanke ich mich beim gesamten Trainerteam, den Elternvertreter, den Eltern 
für ihre stetige Mithilfe und das Vertrauen und vor allem bei den Kaderkids für die vielen 
schönen Momente. 

Es liegen sicher einige Herausforderungen vor uns jedoch … 
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Mario Prünster 
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Bericht Hüttenwart zur Saison 2014/2015 

Am 11.Oktober 2014 wurde der Arbeitseinsatz am Vorderälpele abgesagt und auf das 
Frühjahr 2015 verschoben. 

Am 19.Oktober 2014 wurden alle Mitglieder, welche einen Hüttendienst übernommen haben, 
oder bei einem Arbeitseinsatz mitgeholfen haben, zu einem Essen(Schlachtpartie) und 
einem Getränk nach Wahl eingeladen. 

Ab 20. Oktober 2014 wurde unsere Schihütte am Vorderälpele für den Winterdienst 
vorbereitet, im Hüttenwartzimmer wurde ein neuer Boden verlegt.  

Es wurde im Hüttenwartzimmer und im Kellerbereich ein Wandregal montiert. 

Anschließend wurden die Getränke eingelagert, und Hubert und ich konnten mit dem 
Winterdienst beginnen. 

Am 31.Dezember 2014 fanden trotz der Schneelage noch einige Mitglieder den Weg zur 
unserer Schihütte, um bei einemgemütlichen Hock das Jahr 2014 ausklingen zu lassen. 

Am 20. April 2015 wurde der Winterdienst mit einem gemütlichen Hock beendet.  

Am 25. April wurde der Hüttenputz durchgeführt, und unsere Hütte auf Hochglanz gebracht. 
Ebenso wurde die alte Rampe abgebrochen  und durch eine Neue ersetzt. 

Am 01. Mai 2015 wurde die Sommersaison eröffnet. 

Am Samstag den 09.Mai veranstaltete der Laufsportverein Feldkirch den 12.internationalen 
Älpelelauf. Bei schönem Wetter wurde um 14:00 beim Sparkassenplatz der Lauf gestartet, 
und wir durften die zahlreiche Läufer und Zuschauer im Zielbereich bei unserer Schihütte 
bewirten.  

Am 16. Mai 2015 trafen wir uns  um 07:30 Uhr bei der Schranke am Sturnabüchel, um bei 
angenehmen Wetter den Frondienst durchzuführen.  

Auf Grund der zahlreichen Helfer haben wir den Arbeitseinsatz 2014 und 2015 erfüllt. 

Anschließend  wurden alle freiwilligen Helfer mit einem guten Essen (Kässpätzle) die uns 
von Karin zubereitet wurde, belohnt. 

Am 24. August wurde das Dach im alten Hüttenbereich erneuert. 

Am 06. September wurde die Bergmesse wegen Schlechtwetter abgesagt.  

Am 19. September 2015 durften wir für die Alpgenossenschaft die Bewirtung für das 
Älplerfest bei unserer Vereinshütte übernehmen.  

Abschließend möchte ich mich  bei allen die einen Hüttendienst übernommen  oder bei 
einem Arbeitseinsatz mitgeholfen haben, recht herzlich bedanken. 

Gernot Müller 
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Bericht Kassierin Saison 2014/2015 

Die Präsentation 
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Ehrungen und Dank 

Verabschiedung Markus Stadelmann 

durch Andrea: 

Leider müssen wir ab dieser Saison auf ein tolles Vorstandsmitglied verzichten. Markus 
Stadelmann hat nach 16 Jahren beschlossen, aus dem Vorstand auszutreten. Wir möchten 
uns bei Markus herzlich für seinen jahrelangen Einsatz im Vorstand bedanken. Er hat viele 
Ideen, kritische Ansichten, neue Wege eingebracht und dafür sind wir im dankbar! Und zum 
Glück bleibt er uns noch als sehr aktives Mitglied erhalten! 

 

Bronzenes Ehrenzeichen: Mario Prünster, Heinz Ebner, Luis Lins 

Mario Prünster 

durch unsere Nachwuchsläufer Miriam Gohm und Fabian Kleindienst: 

Fabian Miriam 

 Mario war Rennläufer im SCO, unter 
anderem mit Mario Reiter 

 Mario’s Papa war Sportwart im SCO 
 In den 90ern beendete Mario seine 

Skikarriere – zu Gunsten seiner Karriere 
als Sänger? 

 Arbeitete als Skilehrer 
 Mario stieg mit Anika nach einem „Zizile-

Renna“ als „normaler Papa“ beim SV 
Tisis ein 

 Sein Trainer-Talent wurde im Verein 
entdeckt und Mario als Trainer 
„verpflichtet“ 

 Bald entschied er sich zur D-Trainer-
Ausbildung beim ÖSV 

 „noch“ ist Mario unser einziger D-Trainer 
 Im Vorstand war er erst als Sportwart-

Stellvertreter tätig, heute ist er Sportwart 
 Sein Markenzeichen bis heute:  

Käserennanzug 
 Jetzt hat er wieder die Musik als Leiden-

schaft entdeckt, natürlich neben seiner 
Trainertätigkeit im SV Tisis 

 Seine Skikarriere begann in den 80ern 
 Vater war Sportwart im SCO 
 Mario Reiter und Co wurden ihm zu 

schnell 
 So wandte er sich in den 90ern seiner 

Musikkarriere zu 
 

 Arbeitete als Skilehrer 
 Zum Verein kam er über Anika nach 

einem Zizile-Rennen 
 Zeigte viel Engagement und das 

Trainertalent wurde entdeckt 
 Als Trainer einzusteigen war ihm nicht 

genug 
 D-Trainer-Ausbildung – der Einzige 

(noch) 
 In den letzten Jahren als Sportwart tätig 
 Was bis heute geblieben ist:  

- sein unvergleichlicher Käserennanzug 
- Sportler und Musiker 

 Als Trainer hat er auch Einiges erreicht – 
wir können uns sehen lassen, so wie wir 
heute Ski fahren 

 Danke auch an seine Familie, dass sie 
ihn entbehren 

 

Heinz Ebner und Luis Lins 

erhalten das Bronzene Ehrenzeichen für 30 Jahre Hüttendienst. Da beide heute leider nicht 
anwesend sein können, wird die Ehrung in kleinem Rahmen zu einem späteren Zeitpunkt 
vorgenommen. 












